



# Eduardo Ramírez asume la gubernatura de Chiapas; promete paz y desarrollo

**ELIO HENRÍQUEZ**

CORRESPONSAL  
TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIS.

Al asumir ayer la gubernatura, el morenista Eduardo Ramírez Aguilar prometió que “la paz volverá a los caminos de Chiapas”, entidad assolada por la violencia que generan grupos criminales.

Asimismo, adelantó que su gabinete de seguridad “estará a prueba” y cambiará a todos los mandos de sector. Igualmente, informó de la creación de la Fuerza de Reacción Inmediata Pakal, con 500 elementos.

“Quiero que se escuche en cada rincón de Chiapas: la paz va a volver a reinar en nuestros caminos.” Agregó que “asumiremos como propios los ejes de la presidenta (Claudia Sheinbaum): atender las causas, inteligencia e investigación, coordinación y cooperación con la Federación y cero impunidad al delito”.

Ante el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales, representante personal de la mandataria, advirtió que “vamos con todo para combatir los delitos de

derecho de piso, extorsión, asalto a carreteras y otros que lastiman al pueblo. Aquí no hay derecho al miedo”.

## Recuerda el Congreso Indígena de 1974

En el discurso que pronunció ante miles de personas reunidas en el Polyforum de la ciudad, Ramírez Aguilar recordó que en 1974 se realizó en San Cristóbal el Congreso Indígena, “la expresión primera” que después se convirtió en el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y “reavivó la lucha por la justicia, la democracia y tomó en cuenta a los más pobres y olvidados”.

Evocó una parte de uno de los primeros mensajes del *subcomandante Marcos*: “Cuando bajamos de las montañas, cargando nuestras mochilas, nuestros muertos y nuestra historia, vinimos a la ciudad a buscar la patria que nos había olvidado en el último rincón del país, en el más pobre, en el peor lugar, en el más sucio.

“Llegamos a preguntarle a nuestra patria: ¿por qué nos dejó tantos y tantos años. Por qué nos

dejó ahí con tantas muertes’.”

También recordó al obispo de San Cristóbal, Samuel Ruiz García, quien emitió grandes mensajes al pueblo y al mundo para construir la paz. “Lo traigo a colación porque eso es lo que requiere Chiapas en este momento.”

De igual modo, afirmó que en los primeros meses de 2025 se construirá el primer tramo de 96 kilómetros de la autopista San Cristóbal-Palenque, que será administrada por las comunidades de la zona.

El mandatario estatal hizo un reconocimiento y pidió un aplauso para el ex presidente Andrés Manuel López Obrador, que “se encuentra viviendo aquí con nosotros. Es un gran patriota, un gran mexicano y un gran presidente de México”.

Al acto acudieron como invitados especiales varios senadores, entre ellos Adán Augusto López Hernández y Gerardo Fernández Noroña; diputados federales como **Ricardo Monreal**, además de Andrés Manuel López Beltrán, secretario de organización de Morena, y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.